

<b>Medio</b>	Diario Pulso
<b>Fecha</b>	11-1-2013
<b>Mención</b>	Fontaine: “Es erróneo pensar que la intervención altere sustancialmente al dólar”. Habla Pablo González, académico de Economía y Negocios de la UAH.

# Fontaine: “Es erróneo pensar que la intervención altere sustancialmente al dólar”

Por su parte, el ministro de Hacienda, Felipe Larraín, advirtió que las medidas cambiarias pueden tener efectos “indeseados”.

## VICTOR PETERSEN

—El ex ministro de Economía, y actual Consejero de Libertad y Desarrollo, Juan Andrés Fontaine, descartó una intervención cambiaria por parte del Banco Central, como una herramienta efectiva para contrarrestar el bajo nivel que

ha registrado el dólar en nuestro país en los últimos días.

“Es absolutamente erróneo pensar que una intervención del Banco Central pueda alterar sustancialmente una tendencia sobre el tipo de cambio”, afirmó el economista, dando como ejemplos las medidas adoptadas en 2008 y 2011, cuando “hubo alzas por un período y después una baja”.

Fontaine agregó que si bien el instituto emisor nunca ha descartado la posibilidad de una intervención al tipo de cambio de ser necesario, la medida, “lo único que po-

dría hacer es llamar la atención respecto de un desvío de los fundamentales de largo plazo”.

**EXPORTADORES.** Sin embargo los gremios exportadores del país mantienen su llamado a las autoridades ante la baja del dólar.

Esta vez el presidente de la Federación de Productores de Frutas de Chile (Fedefruta), Cristián Allendes, insistió en la necesidad de gatillar una intervención. “Llamamos al Banco Central y a las autoridades a no hacer oídos sordos a nuestra petición. Creemos que el BC y el gobierno no pueden permitir que un rubro tan importante como las exportaciones caiga y año a año pierda competitividad” dijo el dirigente gremial.

Al respecto el ministro de Hacienda, Felipe Larraín se refirió a la reunión que sostuvo el miércoles con las autoridades del ente rector.

“Esta es una reunión de coordinación regular, ya que nos juntamos por lo menos una vez al mes. Para nosotros sí es una preocupación el tipo de cambio, es un tema que hemos tratado y cada uno actúa dentro del ámbito que pueda”, señaló el secretario de Estado.

Asimismo, recordó que el gobierno está “haciendo una contribución a la competitividad cambiaria del país”, a través de la cifra preliminar de crecimiento del gasto público en 2012, en torno a 5%, y el calendario de deuda pública.

En cuanto a una intervención, Larraín explicó que “siempre se están analizando medidas, pero hay que tener cuidado con las iniciativas que se analizan, porque no tienen que tener efectos indeseados y secundarios, y ser eficientes.”.

Mientras, Fontaine señaló

que “el camino para mejorar la competitividad de los exportadores es la búsqueda de nuevos mercados. Específicamente el Asia y mercados cuyas monedas no se han fortalecido mayormente”.

**EFECTOS TRANSITORIOS.** Para el economista y académico de la Universidad Alberto Hurtado, Pablo González, una intervención “tendría los mismos efectos que un subsidio transitorio que no resuelve un problema de fondo para aquellos sectores que hoy se ven perjudicados”.

En ese sentido, sostiene que si bien los argumentos de los sectores exportadores van por el lado de los riesgos y necesidad de dar estabilidad en el largo plazo, “son los mismos argumentos que podrían tener la industria de la energía, la minería, la actividad forestal, la industrial, la pesca o incluso, cualquier trabajador que no tiene garantía sobre sus ingresos reales en el futuro”.

Por ello, sugiere que “el camino está en las mejoras de productividad, no sólo en el campo de lo laboral, sino también en el ámbito de las condiciones de competencia en los mercados”. ●



FOTO: ALEJANDRA DE LUCCA



● **¿Qué ha pasado?** El ex ministro de Economía, Juan Andrés Fontaine, señaló que una intervención cambiaria por parte del BC no tendría efectos permanentes en la trayectoria del tipo de cambio.

● **¿Por qué ha pasado?** En respuesta a la solicitud de los gremios exportadores que piden la medida ante la baja del dólar en Chile.

● **¿Qué les han respondido?** El ministro de Hacienda, Felipe Larraín señaló que están monitoreando el tema. Por su parte el economista, Pablo González, criticó las intervenciones por su efecto transitorio.

#### DATOS

**\$471,1**

finalizó el tipo de cambio en la jornada se ayer, con una leve baja respecto a la sesión anterior.

**US\$5.000**

millones en UF y pesos de deuda pública emitir Hacienda este año para restar presión sobre el dólar

